

Eglises



«AH ! FRÈRE LÉON, CROIS-MOI, REPARTIT FRANÇOIS, NE TE PRÉOCCUPE PAS TANT DE LA PURETÉ DE TON ÂME. TOURNE TON REGARD VERS DIEU. ADMIRE-LE. RÉJOUIS-TOI DE CE QU'IL EST.»

ELOI LECLERC, (franciscain poète 1921-2016), «Sagesse d'un pauvre».

VISAGES D'ÉGLISE

Des valaisans à l'élection du pape

VATICAN Jeudi 8 mai, une famille valaisanne venait d'arriver sur la Place Saint-Pierre au moment de la fumée blanche. Retour d'un moment hors du commun.



La famille Constantin sur la Place Saint-Pierre le jour de l'élection du pape. DR

Sitôt après le décès du Pape François, la famille d'Hélène et Nicolas Constantin songe à se rendre à Rome. La chose est impossible pour les funérailles, mais envisageable pour l'élection du nouveau pape, malgré le calendrier plus incertain. «C'est presque unique dans une vie de pouvoir y assister. C'est ce que nous nous sommes dit pour nos enfants. Ils sont dans des âges où ils forment leur personnalité, et vivre un tel moment sera fondateur dans leur vie de foi», explique Nicolas. Ils misent sur le 8-9 mai et finalisent le déplacement.

«Si je pouvais lui parler, je lui dirais merci d'avoir accepté d'être notre pape.»

PIERRE CONSTANTIN

davantage. On dit que c'est l'Esprit-Saint qui élit le Pape à travers le choix des cardinaux. Eh bien c'est tout à fait ce climat qu'on ressent à ce moment», poursuit le père de famille. Et quand le pape arrive au balcon? «C'est un moment étonnant car on a moins d'informations que devant sa télé-

On comprend vaguement le nom du cardinal Prevost, mais on ne le connaît pas, et on n'a pas de réseau car il doit être surchargé. On se laisse donc porter par l'ambiance et l'émotion du moment».

Les réactions des enfants

Pour les enfants Constantin, ce moment restera «suspendu dans le temps», confie Louise, l'aînée. «Quand j'ai vu le pape au balcon, je me suis tout de suite demandé comment il allait être. Je me suis dit que ce serait le pape de mes prochains JMJ», explique Apolline, qui poursuit: «Si je pouvais parler au pape, je lui dirais que je compte sur lui pour avoir de

l'influence sur ce qui se passe dans le monde, et qu'il puisse instaurer la paix». Les réactions des plus jeunes ne sont pas moins profondes: «Personne n'a envie d'être pape, alors j'étais émue qu'il vienne au balcon en souriant», explique Olivia. Et Pierre le benjamin: «Si je pouvais lui parler, je lui dirais merci d'avoir accepté d'être notre pape». Pour Hélène, ce séjour restera gravé dans l'histoire familiale: «J'espère que les enfants garderont ce souvenir comme une expérience de joie universelle, et un signe que l'espérance ne déçoit pas».

PIERRE-YVES MAILLARD

À PROPOS

Fermes ouvertures



Parmi l'avalanche de phrases venues du Vatican ces dernières semaines, je note celle-ci, tout à fait paradoxale dans sa formulation: «Les cardinaux se sont enfermés dans la chapelle Sixtine pour un conclave particulièrement ouvert.» On a vu le résultat. J'en suis très heureux, mais je ne peux m'empêcher d'ouvrir fermement cette tribune à deux tribuns littéraires qui portent bien leur prénom.

Dans une nuit de 1910, Léon Tolstoï ouvre une dernière fois la porte de son cossu domaine

russe et de sa toute aussi cossue réputation de grand écrivain, pour partir, en pèlerin définitif, sur les routes... de la vie intérieure: «Tout le monde pense à changer le monde, mais personne ne pense à se changer lui-même.» Qu'aurait-il dit de notre pape pour l'encourager? En 1914, Léon Bloy, écrivain polémiste aux rapports tendus avec sa foi catholique, s'exclame: «J'ouvre ici une parenthèse, complètement inutile d'ailleurs, pour déclarer que le téléphone est une de mes haines. Je pré-

tends qu'il est immoral de se parler de si loin, et que l'instrument susdit est une mécanique infernale. Il est bien entendu que je ne puis alléguer aucune preuve de l'origine ténébreuse de cet allonge-voix, et que je suis incapable de documenter mon affirmation. Mais j'en appelle aux gens de bonne foi et d'esprit ferme qui en ont usé.» Qu'aurait-il dit s'il avait vu la place qu'occupent aujourd'hui dans nos vies ces petits rectangles aussi plats que nécessaire et aussi usant que possible!

GUY LUISIER

ACTUALITÉS

SAINT-MAURICE

Pèlerinage d'un jour

Mercredi 28 mai de 9 h 30 à 17 heures, un pèlerinage d'un jour avec saint François et sainte Claire d'Assise est organisé à St-Maurice. Le rendez-vous est donné à l'église des capucins à 9 h 30. Une marche d'environ trois heures sera animée avec des temps de réflexion et des méditations en chemin, et un pique-nique tiré du sac sera partagé à midi. Une collation à l'Hôtellerie franciscaine viendra ponctuer la démarche. Renseignements au 076 593 85 48.

SION

Ascension à Valère

Jeudi 29 mai, la messe de l'Ascension sera célébrée par le Chapitre à 10 heures à la basilique de Valère. L'eucharistie sera animée par le Chœur liturgique Cath'Voix, et un apéritif sera servi à l'issue de la célébration. Samedi 31 mai, la messe de la Visitation de la Vierge Marie sera célébrée à 9 heures, suite aux laudes à 8 h 40. Ordinairement, la messe est célébrée chaque samedi à 9 heures (laudes à 8 h 40), lundi à 18 h 30 (vêpres à 18 h 10) et dimanche à 11 heures.



HELOISE MARET

LEYTRON

La méthode «Godly Play»

Vendredi 13 juin de 19 h 30 à 22 heures à la cure de Leytron (Ch. de l'Eglise 7), une soirée de présentation de la méthode «Godly Play» est organisée. Destinée à favoriser la spiritualité de l'enfant, la méthode catéchétique Godly Play est fondée sur le récit des textes bibliques avec un matériel richement adapté. Renseignements: Caroline Baertschi-Lopez, 079 313 27 28.

SION

8e fête de la solidarité

Vendredi 20 juin, la huitième «fête de la solidarité» se déroulera dans les jardins de l'évêché à Sion. Après l'accueil à 10 heures et un temps de célébration œcuménique à 11 heures, l'apéritif sera préparé par Fratello Valais. Suite au repas, l'après-midi se poursuivra avec des animations, jeux, musique et danse. Entrée libre, collecte à la sortie. Inscriptions et renseignements: 078 709 07 41, diaconie@cath-vs.org

COUP DE CŒUR



Une veillée de prière pour la paix a eu lieu à l'église de St-Guérin, réunissant des personnes de tout le canton. Ce temps fort, animé par plusieurs groupes musicaux, s'est déroulé dans un esprit de grande unité pour prier pour ceux qui sont pris au piège de la haine et convertir ceux qui nourrissent et attisent les conflits, spécialement à Gaza. Une manière de permettre une démarche communautaire pour ne pas rester sans voix devant les horreurs de la guerre.

DR